



わづやま夢いはい舎

松原

学校通信まつばら 11月号
平成30年10月31日
(第408号)

世田谷区立松原小学校
校長 峯岸 敦子

〒156-0043

世田谷区松原5-43-26

TEL 3322-0191 FAX 3322-4351

URL <http://school.setagaya.ed.jp/maba/>

題字は、彩の会 竹尾昭子先生にお書きいただきました。

松原小学校の教育目標

やさしい子 考える子 元気な子

- ①思考力・表現力を重視した授業づくりによる学力向上
- ②一人ひとりのよさを認め合うことによる自己肯定感の向上
- ③外遊びを通した健やかな心と身体の育成

安心して挑戦することができる学校

校長 峯岸 敦子

先週の水曜日から金曜日まで5年生と秋の川場村に行きました。2泊3日の川場移動教室です。初日、2日目と子どもたちのなかに変化が表れ始めました。

次は何をすればよいのか見通しをもって行動しようとしている。自分たちがどのように行動すれば気持ちよく過ごせるのか気付いて、声を掛け合っている。周りの自然を感じ取る感覚が敏感になってきた。・・・目標でこそ「集団行動でみんなの役に立てるよう」とか「時間を守り、計画的に行動する」「自主自立ができる」など、一人ひとりが立派に宣言していましたが、具体的に行動を変えることは難しいというのが現実です。

でも、この川場村での移動教室では「学校ではうまくいかないこともあります。それでも繰り返し挑戦する」機会がたくさんありました。テレビやゲームから離れ、身の回りの世話を焼いてくれる親もいない・・・この非日常的な環境で、友達と一緒に過ごす時間が長くなるにつれて、「思いやり」や「奉仕」が行動となって表れるようになってきました。きつい山登りもみんなで声を掛け合って登り切ったことで、「自分が思っていたよりできた」という自信をもつことにつながりました。「今まで学校でルールが守れないこともあったけれど、できなかったところを学校でもやらなきゃ、という気持ちになった」などと、日頃の生活を振り返り、最高学年に向かうこれからについて考える機会にもなったと思います。

11月には2年に一度の学芸会があります。役になり切って演じるという体験は、「勇気を出して挑戦する」機会となります。劇のなかでなりたい自分を思い描いて行動してみたり、あえて苦手なことをがんばろうとしたり、子どもたちが学芸会の取り組みを通して大きく成長していくことと期待しています。

そのためには、学校が誰にとっても安心して挑戦できる場になっていることが大事です。学芸会が、子ども同士が互いに認め合い、高め合い、のびのびと表現できる活躍の場となるよう、指導してまいります。学芸会での子どもたちの姿をご覧くださいますようお願い申し上げます。

連合運動会を終えて

6年担任 鴨 絹世

10月23日(火)、小雨がぱらつく中、初の駒沢オリンピック公園総合運動場にて世田谷区立連合運動会が開催されました。午前の部に参加した学校は松原小を含め14校。広くてきれいなグランドにたくさんの選手たちが集い、初めはその様子に圧倒される児童もいました。しかし徐々に声を掛け合う姿や、背中をたたき合い、パワーを入れ合う姿が見られ、少しずつ緊張がほぐれてきたようでした。限られた時間の中で、一人ひとりが目標をもって、それぞれの種目(100m走、50mハードル走、走り幅跳び、走り高跳び)と選抜選手による400mリレーの練習に一生懸命に取り組み、その成果を存分に発揮できたと思います。児童の振り返りの中で、「団結の力を高めることができた。」「応援の力の偉大を感じた。」「みんな全力で取り組むことが大切。」という言葉が出ていました。もう、次の目標に向かって進んでいるようです。卒業に向けて最高学年として益々成長していくことでしょう。

また、お忙しい中、お家の方も応援に来ていただき、ありがとうございました。たくさんの方に支えられていることに幸せを感じながら、これからも全力で取り組んでほしいと思います。

一人一人が輝く最高のステージ！！

学芸会委員長 菅野 江里香

2年に一度の学芸会の季節がやってきました。台本をもらう前から、子ども達はドキドキわくわく。配役が決まり、場面ごとの練習が始まり、小道具を準備し、日を追う事に子ども達のやる気度も、盛り上がってきているのを感じます。今年の学芸会のスローガンは、「とどけ！ 1人1人がかがやく さいこうのステージ」です。全校児童の想いを受け、代表委員会の児童が話し合いを行い、決定したスローガンです。積み重ねてきた練習の成果を出し切りたい！自分達の想いを台詞に込めてお客様に届けたい！とのスローガンに込められた想いを大事にしながら、みんなで劇を作り上げていきます。

学芸会は、11月17日(土)です。「1人1人が輝く最高のステージ」をぜひ多くの方に見に来ていただき、共に楽しい時間を作り上げていただければと思います。ご来場をお待ちしています。

川場移動教室を終えて

5年担任 阿部 里奈子

10月24日から2泊3日の日程で、5年生は川場移動教室に行ってきました。「自立した行動」「友達のよさを見つける」「川場村の自然に親しむ」という3つを大きなめあてにもち、事前学習や係の仕事に取り組んできました。川場村では、カレー作りをしたり、鉱石山に登ったりしました。鉱石山は急な山道が多く、登るのにとても苦労しました。友達と励まし合いながら登り、やっとの思いで山頂に着いた時は、大きな達成感を味わうことができました。3日目の村めぐりでは、川場村の自然や産業に親しみました。カントリーガイドの方に、詳しく説明していただいたので、事前学習で調べたことの理解をより深めることができました。

他にも、キャンプファイヤーや箸作りなどのイベントや部屋での活動を通して、友達とより親しみ互いの良さを知ることができました。集団行動の難しさも、協力し合う喜びも、たくさん味わえた3日間でした。11月半ばには、学芸会も控えています。川場移動教室での経験を生かし、学年で一丸となって取り組んでいきたいと思います。

豊かな心

10月のテーマ「公共心」でした。

10月のめあては「公共心」でした。子ども達は、遠足や移動教室などの行事を通じ、仲間とともに生活する中で、集団で行動することの難しさや、仲間で協力しあうことの大切さを感じ、また一步、社会の一員としての行動を意識することができるようになりました。

学校生活にも慣れてきた、1年生の豊かな心の掲示板より言葉を紹介します。

～豊かな心 掲示板より（1年）～

としょしつのほんは、みんなのものだから、つよくめくらないでそつとつかうよ。

きょうしつにごみがおちていたら、ひろうよ。きょうしつは、たいせつにつかうよ。

みんなのといはは きれにつかうよ。つぎにつかうひとがきもちよくつかえるようにするよ。

でんしやのなかでは、ほかのおきやくさんにめいわくがかかるので、しづかにするよ。

バスや、でんしやにのって、せきにすわったとき、おとしよりのかたにせきをゆずるよ。ゆうきをもって「どうぞ。」と、こえをかけるよ。

きょうしつでつかっているつくえやいすは、こんどの1ねんせいがつかうものなので、ていねいにつかうよ。

ぼくは、こうえんのゆうぐをたいせつにつかっているよ。
これからも、たいせつにつかっていくよ。

公共心

地域の一員であることを自覚して、行動しますか？

電車やバスの中では、大きな声で話したりふざけたりしないよ。
地域清掃に参加すると、街がきれいになり、とてもうれしいな。
園芸部の本など、みんなで使うものを大切にすること。



「おとしやをつくって、おとしやを育てるよ。」

こうきょうのものは、たいせつにつかうよ。

そうじやないと、こわれてつかえなくなっちゃうから、すぐくたいせつにしていくよ。

としょかんでは、しづかにほんをよむよ。よみおわったら、もとあつたばしょにきちんとどすよ。みんなのばしょは、やくそくをまもるよ。



「人格の完成を目指して」

11月のテーマ “フェア”

- ドッジボールなどでフェアに力一杯プレーするよ。
- いじめは、ひきょうなことだから、ぜったいにしないよ。
- 「ごめんなさい」とあやまられたら、素直にうけいれるよ。

11月の生活目標

ともだち たいせつ かきゅうせい
“友達を大切にし、下級生に
親切にしよう”

- だれに対しても親切にしよう。
- やさしい言葉づかいをしよう。
- 正しいと思ったことを言葉や行動にしよう。



世田谷区立松原小学校 11月の行事予定

日	曜	予 定	日	曜	予 定
1	木	開校記念日 稲刈り 5年(12校時)	16	金	学芸会児童鑑賞 全学年5時間授業
2	金	あいさつ週間終	17	土	学芸会保護者鑑賞 給食あり 学校公開期間開始
3	土	文化の日	18	日	
4	日	遊び場開放	19	月	振替休業日
5	月		20	火	クラブ活動(6校時) ネットリテラシー (2校時 6年 10:30~11:00 保護者 体育館にて) 体育館片付け(6年)
6	火	クラブ活動(6校時)	21	水	学校公開期間終 4時間授業
7	水	4時間授業 B時程 世小研道徳研究授業(5校時 1~3)	22	木	児童集会 4時間授業
8	木	委員会・クラブ発表集会	23	金	勤労感謝の日
9	金		24	土	
10	土	土曜授業日	25	日	
11	日	遊び場開放	26	月	4時間授業 かたづけ週間始 短なわ週間始 学校保健委員会(13:45 会議室) QU調査
12	月		27	火	委員会活動(6校時 12月分) 総合出前授業(3年 34校時 体育館)
13	火	クラブなし 放置自転車クリーンキャンペーン(5年 7:30~)	28	水	避難訓練(1~6年) 起震車体験(4年 3校時)
14	水	学芸会盛り上げ集会 4時間授業 B時程	29	木	音楽集会 なかよしタイム
15	木	5時間授業	30	金	56年5時間授業 かたづけ週間終 保護者会(56年 14:45~) 光明学園との交流(4年 34校時)

松原小学校合唱団の取り組み♪

4~6年生の団員が集まり、火曜と金曜の朝の時間を使って歌っています。現在は、12月に出演予定の世田谷区合唱交歓会に向けて「地球星歌」という曲を歌っています。結成したばかりではありますが、ひびきのある歌声を目指して頑張っています。4年生以上ではありますが、いつでも参加メンバー募集中です♪

音楽専科 佐藤けあき